

cultivo y conservación de dicho campo experimental, en el sitio conocido por *Casa del Cura* o los Sacristanes, al Sureste del término, proposición que fué aceptada con entusiasmo por el Sr. Salmones, plantándose aquel año de 1914, veinte variedades.

En años sucesivos se han ido plantando otras mas hasta reunir hoy todas las variedades conocidas para estos terrenos calizos, pues el campo es magnífico para los ensayos que se verifican por arrojar un 60 por 100 de cal en su constitución.

El Sr. Salmones, que se muestra encantado del resultado, visita todos los años dos o tres veces el campo de experimentación, llevando un estudio detallado y minucioso de sus observaciones que le han de llevar a conclusiones definitivas de tanta transcendencia para nuestra riqueza vitícola, estudio que se dará a la publicidad oportunamente para enseñanza de todos en el magno problema de la replantación.

Parece ser que las variedades que hasta ahora presentan mejor resultado son el 41 B. y los *Richter*.

Es de advertir que el Sr. Salmones, este noble cruzado de la viticultura patria, tiene además de éste otros cuarenta y tantos campos de experimentación en diversos puntos de España.

Aprovechamos esta ocasión primera que se presenta para rendir al sabio ampelógrafo el tributo más sincero de nuestra gratitud por su patriótica y silenciosa labor por el resurgimiento de una de las riquezas más importantes del agro patrio.

Y pecaríamos de injustos si no hicieramos extensivas las mismas manifestaciones de agradecimiento al desinteresado patrio valdepeñero D. Antonio Vasco y Molina por su amor en servir a su patria chica.

Lector, tu legítima curiosidad por saber noticias puede quedar satisfecha con ésta que hoy te ofrecemos de tanto interés para ti, a quien tratamos de agradar siempre.

sc

LA GRESHAM

Compañía inglesa anónima
de seguros sobre la vida

Fundada en Londres en 1848.
Establecida en España desde 1882

Reservas en valores del Gobierno español
22.938.176 de pesetas

Desde su fundación lleva pagado a sus
tenedores de Pólizas, más de 950.000.000
de pesetas.

Agente: D. José Arrieta Soler
Castellanos, 14

Manuel Cruz Merlo

Banquero

VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

Lorenzo Medina Rodríguez

ABOGADO

Seis de Junio, 49.—Valdepeñas

Antonio Toledo Muñoz

PROCURADOR

Manuel León 10.—VALDEPEÑAS

EL GLOBO

PAQUETERÍA Y ULTRAMARINOS

Gran surtido en Abanicos

José Prieto Pérez

Virgen, 8.—VALDEPEÑAS

José Antonio Martín

Droguería, Productos químicos
Perfumería y Ortopedia

Virgen, 15.—Valdepeñas

VERANEO EN SANTANDER

EL SARDINERO, PLAYA DE MODA

Los capitalistas, los acariciados por las dulces sonrisas de la fortuna estarán ya liando las maletas para irse *con la música a otra parte* en busca de lo que en esta estación del año, la estación de los abrasadores rayos del Sol, es para muchos una necesidad: el clima agradable, benigno, vivificador.

Santander es indudablemente la provincia de España que más encantos posee para pasar agradablemente la estación veraniega. En cuanto al clima, bien puede afirmarse sin hipérbole que en los días de calor más abrasador oscila la temperatura entre los veinticinco o treinta grados. Y por si esto fuera mucho (que no lo es en comparación del fuego que consume en esta Mancha y en el resto de las demás provincias), por si esto fuera mucho, apenas se da un paso sin hallarse el veraneante con bosques bien poblados que dulcifican aún más aquella temperatura y ofrecen panoramas que arroban el ánimo y le llenan de entusiasmo. La naturaleza fué pródiga con esta parte del planeta creando los paisajes más bellos en las montañas de Santander.

Pero si, en este articulito, nos concretamos al Sardinero, no podemos por menos de recordar sus playas hermosísimas, incomparables, con el ornato que requieren las grandes urbes. En el Sardinero no falta nada absolutamente al gusto más exquisito: hoteles modernos, casinos, teatros, conciertos por artistas de más renombre, figurando entre los primeros el Hotel Real que en nada tiene que envidiar a los más fastuosos de otras playas extranjeras; y entre los segundos, el Gran Casino, centro de reunión, antes, de la aristocracia.

Entre la 1.^a y 2.^a playa se levanta majestuoso el promontorio de «Piquio» desde el cual se domina la